

Recuperando y Embelleciendo Cuenca

**Jornadas de participación
voluntaria para recuperar
nuestro patrimonio cultural**

**Intervención y estudio de la Iglesia
Románica de Caracena del Valle (Cuenca)**

Días 22, 23, 29 y 30 de noviembre

Jornada de recepción: Tarde del día 21 de noviembre
a las 19:00 horas en Castillejo del Romeral.

Horarios: Jornadas de trabajo de 9:00 a 14:30 horas
Jornadas formativas de 17:30 a 19:30 horas

La participación tendrá la convalidación de un crédito
en la UCLM

Alojamiento y manutención incluida. **INSCRIPCIÓN GRATUITA**

Información e inscripciones:

sospatrimonioconquense1@gmail.com
y también en la Página en Facebook
de SOS Patrimonio Conquense



DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CUENCA



RECUPERANDO Y EMBELLECIENDO CUENCA

El programa está basado en la dinamización de la población rural y urbana, a través de la promoción de su implantación en el compromiso y desarrollo de actividades de recuperación de edificios históricos en peligro de ruina, mejora y conservación de los mismos así como mejoras medioambientales en el entorno.

Los participantes, colectivos sociales, asociaciones, familias, etc, de forma voluntaria eligen un edificio histórico o de arquitectura popular considerado patrimonio etnográfico, o un entorno o elemento para su recuperación con criterios de conservación y medioambientales. Desde el Programa RECUPERANDO Y EMBELLECIENDO CUENCA, se les facilitan los medios para llevar a cabo su proyecto.

Los colectivos se comprometen a cuidar el espacio y velar por su mantenimiento. Este compromiso conlleva la adquisición de conductas para el cuidado del entorno y de respeto hacia lo colectivo.

Las actuaciones desarrolladas parten de la iniciativa vecinal, por lo que son más valoradas, respetadas y cuidadas. Contribuyen a la recuperación de nuestro patrimonio, de nuestra historia, de su puesta en valor, de la posibilidad de asociar estas infraestructuras al destino turístico y actividad económica y desarrollo rural. Con los criterios de sostenibilidad ambiental, ya que se basan en restauraciones ambientales y adecuaciones de espacios naturales por tanto promueven la conservación del ecosistema y de entorno; y también el criterio de sostenibilidad económica, ya que suelen ser iniciativas de bajo coste económico y de escaso o nulo coste de mantenimiento.

OBJETIVOS

Promover entre la población conquense acciones de voluntariado para la recuperación, rehabilitación y mejora y mantenimiento de edificios históricos, arquitectura popular y espacios comunes de valor paisajístico y natural ubicados en nuestro territorio.

Apoyo a la iniciativa ciudadana en la recuperación, rehabilitación, mejora y mantenimiento de edificios históricos, arquitectura popular y espacios comunes del entorno rural y urbano.

Incentivar la implicación y responsabilidad compartida, en la consideración de lo común como mejora de las condiciones de vida en nuestro entorno más próximo.

Ofrecer la posibilidad de que con el patrimonio ya recuperado se pueda implantar un negocio o actividad profesional que contribuya a asentar población en el territorio y a dinamizar la economía.

RESULTADOS ESPERADOS

Dinamización de los principales colectivos sociales del entorno rural y urbano de Cuenca.

Implicación en la restauración y mantenimiento del patrimonio histórico y artístico, arquitectura popular así como espacios naturales de uso común.

Puesta en valor del patrimonio y apertura al turismo.

Toma en conciencia por parte de los colectivos del valor del rico legado patrimonial y de los ecosistemas naturales y especies autóctonas.

PROGRAMA

Jornadas de participación voluntaria para recuperar nuestro patrimonio cultural
Intervención en la ermita de Caracena del Valle (Cuenca)

Viernes 21 de noviembre. Jornada de recepción

- 19:00 horas** **Recepción por las autoridades provinciales y locales, y por la Asociación SOS Patrimonio**
- 19:15 horas** **“De Caracena a Castillejo del Romeral, un paseo por el arte”**
José Luis García Martínez. Historiador
- 20:00 horas** **“Recuerdos de la historia. La Romería en la ermita de Caracena”**
Jesús Jarabo. Sacerdote emérito de Castillejo del Romeral
- 20:30 horas** **“Intervención en la ermita de Caracena del Valle”**
Maria Teresa Cuesta Bañón. Arquitecto

Sábado 22 de noviembre

- 17:30 horas** **“La intervención en el Patrimonio Arquitectónico”**
Damián Soriano García. Ingeniero de Edificación, Arquitecto Técnico y Máster en Patología e Intervención en la Edificación. Bombero del Consorcio 112.
- 18:30 horas** **“Carpintería de armar. Herramientas tradicionales”**
Jorge Yagües Martín. Jefe de la Unidad Operativa del Servicio de Prevención y Extinción de Incendios de Cuenca.

Sábado 29 de Noviembre

- 17:30 horas** **“La intervención de la cantería en nuestro Patrimonio Artístico: una práctica in situ”** Benjamín Ramírez Martínez. Cantero.

Dirección de las jornadas: Juan José Arteaga Martínez y María Teresa Cuesta Bañón
Secretario: Jesús González Arteaga